



LE DÉPORTÉ

LA MÉMOIRE A UN AVENIR

POUR LA LIBERTÉ

n°620 JANVIER 2026



80^{ème} ANNIVERSAIRE DU PROCES DE NUREMBERG P. 15 > 17



Mémoire de famille :
Claude VANBREMERSCH,
Résistant Déporté P. 10 > 12



Pour que vivent nos drapeaux :
Faire vivre la mémoire
de l'association P. 05



Actualités nationales :
100 ans de madame
Andrée Gros P. 07

Du 28 au 30 mai 2026
Prochain congrès national de l'UNADIF-FNDIR à Angoulême
« 1939 : les Mosellans en Charente »

*“On ne fait rien de grand sans de grands hommes,
et ceux-ci le sont pour l'avoir voulu.”*

Charles de Gaulle

EDITO

« S'engager pour la Paix »

Les conflits du monde, les désordres de notre société, l'exacerbation des comportements, les appétits déguisés nous rappellent que la paix, valeur universelle s'il en est, n'est pas inaltérable et qu'elle est menacée en permanence par le développement d'une nouvelle forme d'ignorance qui ne réside pas forcément dans l'absence de savoir mais dans sa manipulation constante au bénéfice de ceux qui exploitent une crise des valeurs humaines avant d'être sociales...

Pour avoir vécu les ténèbres et en avoir tiré les leçons, les déportés survivants des camps de la mort ont progressivement repris la parole pour témoigner de leur terrible expérience de la barbarie humaine et appeler à la vigilance les générations suivantes.

Par la force de leur témoignage, aujourd'hui porté par leurs descendants, les déportés s'engageaient dans « un nouvel acte de résistance » en faveur de la paix, dans un nouveau combat pour faire respecter la vérité des faits, celle de l'histoire de notre pays, contre ses détracteurs, dans la lutte contre toutes les formes d'oppression, d'atteinte à la liberté et à la dignité de l'homme.

Les déportés pensaient alors à raison qu'ils pouvaient contribuer, par ce travail de mémoire inlassable, aux efforts pour la paix en France, en Europe et dans le monde. Leurs descendants poursuivent, avec la même détermination et sans naïveté, cette œuvre de construction, et ne veulent pas croire qu'il faut préparer leurs enfants à la guerre.



Bernard Lebrun
Fils & petit-fils de résistant-déporté
Vice-Président UNADIF-FNDIR



Jean-Marie Muller
Fils de résistant-déporté
Président UNADIF-FNDIR

SOMMAIRE



ACTUALITE NATIONALE

Pour que vivent nos drapeaux

P. 05

Nouvelle Ministre des Armées et des Anciens combattants et nouvelle Ministre déléguée des Armées et des Anciens combattants

P. 06

100 ans de madame Andrée Gros

P. 07

80^e anniversaire de la libération des camps :
Timbre commémoratif 2025

P. 09

Mémoire de famille :

Claude VANBREMEERSCH

P. 10 à 12

Il y a 80 ans... La guerre se poursuit en Asie et Le procès de Nuremberg

P. 13 à 17

Anniversaires

P. 18

La vie de nos associations

P. 19 à 32

Hommage à Vincent MALERBA

P. 33

Bibliothèque

P. 34 à 35

Les membres du Bureau National et les Administrateurs de l'UNADIF-FNDIR vous souhaitent une très belle année

2026

